
! ! ! !今天是世界无车日，“上海·黄浦
第三届世界无车日低碳骑行巡游”如
期而至。!时，"##余名志愿者组成的
骑行队伍从三山会馆出发，途经申城

主要商业区、旅游景点，苏州河、黄浦
江、上海世博园区等城市地标，全程 "$

公里，展示骑行风采，倡导绿色出行。
上海是“世界无车日”活动签署承诺书

的全国 $%&个城市之一，黄浦区已连
续 &年举办无车日低碳骑行活动。

图为骑行队伍从中山南路三山会

馆出发 陶磊 姚丽萍 摄影报道
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明天：小雨转多云，最高26℃，最低21℃天气：小雨转中雨，最低22℃（昨天最高27.9℃）
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!"名师生"

你们在哪里#

淞沪抗战时期
留言集寻找主人

###详见 $%版!上海新闻

今 日 导 读

! 国庆黄金周国内居民出游意愿为 !"#

! 全国景区将根据最大承载量实施限流
! 旅游者务必提前预订门票或避峰出行

国庆节全国景区首次限流
为免吃!闭门羹"请提前订票错峰游

###详见 $"版

戳瞎见义勇为者
两嫌疑人被刑拘

浦东警方为王琦申报
市区两级见义勇为奖
###详见 $&'版!社会新闻

()'*年上海将建
全球著名体育城

产业规模超 !"""亿
人均体育场地 #$%㎡
###详见 $()版!文体新闻

! ! ! !金秋九月，对于中美两国来
说，显得非同寻常。两天之后，中国
国家主席习近平将开始对美国的
首次国事访问，而习主席的第一
站，选在了西雅图。
为什么又是西雅图？之前中国

国家领导人邓小平、江泽民、胡锦
涛，都曾选择西雅图作为访美行程
中的一站。这份礼遇，除了首都华盛
顿外，别无他处。中国驻美大使崔天
凯透露说，邀请习主席到访的美国

城市很多，一度让大使馆颇费脑筋。
但最后中方仍然选择西雅图，足见
这座美国西海岸的“翡翠之城”在中
美政治版图中的重要地位。

在中方正式宣布习主席访美
后，西雅图所在的华盛顿州州长英
斯利发表了一封热情洋溢的公开
信，而信中的一串数字足以答疑解
惑。早在 *!"+年，西雅图就开通了
前往广州的商业航线。而中美建交
之后，华盛顿州和中国多个城市建
立了特殊而紧密的合作关系。其中
包括习主席在 *,,- 年亲自牵线，
帮助福州和华盛顿州的塔科马市

成为“姐妹城市”。
除了很深的历史渊源，热络的

经贸往来更凸显当下西雅图与中
国的紧密联系。目前，中国是华盛
顿州最大的出口目的地。《西雅图
时报》称，"#*-年西雅图市对华出
口额达到 "*#亿美元，远远超过了
该州对其他国家的出口。与此同
时，华盛顿州已超越加利福尼亚
州、得克萨斯州、纽约州、密歇根
州、伊利诺伊州和北卡罗莱纳州，
成为吸引中国投资最多的州。

西雅图，不夸张地说已经成为
反映中美经贸、人文往来热度和广

度的一个代名词。波音、微软、亚马
逊和星巴克这些跨国巨头都将总
部设在西雅图，而此番跟随习近平
访问的，还有一个包括阿里巴巴马
云、百度李彦宏和腾讯马化腾在内
的 *%人企业家代表团，中美企业
界精英将在经贸领域展开直接对
话交流，前景令人期待。

北京遇上西雅图，这一次，主
题不是电影，却足以成为中美两国
外交和经贸交往领域的一次精彩
瞬间，一个华彩乐章。
驻美记者 徐东海!本报西雅图今日电"
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今天上午"'上海市烟花爆

竹安全管理条例(修订草案&)提

交市十四届人大常委会第(+次

会议审议"实施逾()年的地方法

规进入大修程序*修订草案一个

最显著的变化是+烟花爆竹禁放

区域从内环扩展至外环*

()&!年元月" 新民晚报首

倡市民春节少放不放烟花爆

竹* 近两年春节"市民普遍感到

燃放烟花爆竹的少了* 今年元

宵节后" 市统计局社情民意调

查中心对市民的专项调查显

示"%,!的市民支持外环线内全

面禁放烟花爆竹*

烟花爆竹禁放区拟扩展至外环
近九成市民点赞 条例今进入大修

核心提示-

习主席访美#多城市相邀#让大使馆颇费脑筋

北京遇上西雅图 首站缘何相中她

暂别爱车
低碳骑行

在我们上海#赞

成禁放烟花爆竹的市

民越来越多了$ 最新

的数据是%!$#的市民支持$

有这么多人支持#说明这么多

年以来#有识之士的呼吁和新闻媒

体的报道相当有效#燃放烟花爆竹

的坏处#已经广为人知&也说明所

谓'传统观念(并不是完全不可以

改变的$

今天#)上海市烟花爆竹安全管

理条例!修订草案"*提交审议#有那

么高的民意支持#条例审议通过#可

以期待+

但是# 我们不要忘了还有一成

多市民反对$换句话说#还有一成多

市民就是想放烟花爆竹$ 可别小看

了这一成多$上海人口基数那么大#

""#也是个大数目#而且#本来大肆

燃放烟花爆竹的#就是少数人$

因此#一旦条例获得通过#起码

有两件事需要做%其一#要通过有效的

宣传#让每一位市民#尤其是那一成多

市民知晓并且理解条例的精神内核和

具体细则&其二#要制定执法细则#要

像查禁酒驾一样#产生威慑力$

如果# 那一成多市民不放烟花

爆竹#从被迫变为自觉#这件事就大

功告成了$

还有一成多
江砚

美国观察
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